

リレー連載

「いじめ」に思う

—ドーナツと合唱コンクール 3/3—

吉成 タダシ（ストーリーライター）



いろいろあつたクラスだからこそ
「今日は待ちに待つ文化祭だつた。合唱コンクールの時、トミオくんのスピーチは大成功だつたけど、アツミちゃんの時にマイクが入らなくて、すつごくショックだつた。でも最後に『みんなで歌おう！』ってアツミちゃんが言つた。

うちのクラスは、文化祭のちょっと前に、仲良くなろうつてことで学活をした。でもそれが大失敗して、アツミちゃんが帰つてしまいバラバラになつた気がした。

その時、私は何も言わなかつた。言えなかつた。言う勇気がなかつた。アツミちゃんが帰つたのは、ヨウヘイくんの『殺すぞ』発言も理由だつたけど、その前から私みたいに、何も言えない子も原因だつた。次の朝ほとんど来ていらない状態で、スッゴク嫌だつた。でも徐々にみんな来て、アツミちゃんが来たのを知らなかつたんだけど、紙を貼りに行つてるときに、何気なく教室を見てみたら、アツミちゃんが廊下にいて、その姿を見たとき、本当に嬉しかつた。アツミちゃんが「文化祭終わるまで学校来ないつて言つてたよ」つてアキコちゃんが言つて、ミサトちゃんとマユちゃんが「一人でもいなかつたら、合唱コンクール出ない方がいいと思う」つて言つたとき、私は「A組に文化祭はないのかなあ」と思つた。せつかくの中学生生活最後の文化祭なんだから絶対出たかつた。だから、アツミちゃんの姿見たとき、嬉しくて泣きそうになつた。

そして文化祭当日、全員揃つて文化祭に出られた。一回バラバラになつて、その分仲良くなつた気がする。アツミちゃんが作つてきたドーナツもみんなで食べたし。そんなアツミちゃんが言つたクラスだからこそ、みんなで歌えたら優勝なんかしなくてもいいと本気で思えたクラスだからこそ、優勝したんだと思う。いろんなことをみんなで感じて辛いことも乗り越えて、これからはもっと仲良くなれたらと思う。今もひとつになれてるけど、もつとすき間のないひとつになりたい。」

子どもたちの可能性を信じることで、私は想像もできないくらいの贈り物をいただきました。だから私は今、自信をもつて子どもたちを信じることができます。そう思わせてくれた子どもたちが、紛れもなく、目の前に存在してきたからです。

教師にできることは…

「今日は文化祭がありました。実は僕は、今年の文化祭はもう大失敗かと思いました。あの事件があつて、もうクラスは一時バラバラになつてしましました。

しかし、文化祭の前日にアツミちゃんが帰つてきて、みんなでドーナツを食べたとき、クラスに前より強い絆がまたできたと思いまつた。しかも、優勝できたうえに、学校代表として郡の音楽発表会に出られるなんて、思いもしませんでした。まさしく、ジェットコースターのような感じだつたと思います。

きっとこの出来事は、ボクの一生の思い出になると思います。」

教師に課せられる課題はたくさんあります。学力をつけることも

そうでしょう。でも、これから先の長い人生を生きていくうえにおいて、不要なものすべてを削ぎ落として子どもたちに何が残るのかという

と、「楽しかった思い出」にすぎないのではないかと思うのです。つまり教師にできることは、きっと「思い出づくり」しかないのです。

私たちを結び付けるものは…

「文化祭の合唱コンクール、優勝できた。言葉に出せないくらいの感動した。なんて言う

か…、本当にいい言葉がみつからない。ここ数日のもめ事。私は本当に

出られないと思った。心配だつた。けれどアツミちゃんが学校に返つてき

た。ドーナツ持つて。夜中の三時

に作つたと聞いてびっくりした。お

いしかつた。本当に。それからみん

なで協力して文化祭の準備。いよい

よ当日。私は他のクラスを見て愕然とした。歌唱力もパフォーマンスも

すごすぎる。正直優勝は無理だと

思った。負けたと思った。でも、負けは負けなりに、大きい声で最後

を飾ろうと思つて一生懸命歌つた。

「空も飛べるはず」の最後は、アド

リブで全員手を上に挙げて歌つた。

これからもずっと残り続けていく

合唱コンクール優勝という形で、3年A組の力を証明できて良かった。

やつぱりこのクラスはやればできるクラスなんだ！」

「いじめはいけません」「傍観して

簡単です。でも、実現化していくこ

とは本当に困難です。ところが三年

A組の子たちは、実際に豊かな感性と

行動力で、その困難を乗り越えて

いきました。それが、子どもたちの

もつ可能性なのだと思います。正面

突破で王道を突き進む姿を見せた

かと思うと、どうしようもない困

難にぶつかったときには、実にしな

やかに、相手のハートを掴んでいき

ました。

この年で、私は学校を変わることになりました。私にもいろんなこ

とがあつたように、子どもたちにも

いろんなことがあつたでしょう。そ

れでも友人の結婚記念にと、ヨウヘイ

イはメッセージカードを持ってきま

す。アキコは、毎月私の髪をカット

してくれます。アツミは、自らが体

験した差別の現実を相談に来ます。

私たちを結びつけるものは、やはり

「思い出」なのです。

私は今でも、あのときの味を求め

てドーナツを頬ばります。でも、ど

うしても辿り着くことができませ

ん。少し「しょっぱい」あのときの

ドーナツの味は、三年A組の記憶と

ともに、私の胸の奥の大好きな場所に、これからもずっと残り続けていく